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EXTRACTOS DA ACTA - REUNIÃO DO CONSELHO PEDAGÓGICO 

23/04/2018 

 

“(…)1. INFORMAÇÕES ---------------------------------------------------------------------------------

1.1. O Senhor Presidente começou por informar que já foi feita a divulgação por todo o corpo 

docente das várias alterações de regências no MIM e no MIMD para o ano lectivo 2018/2019, 

pelo que também os Núcleos de Estudantes de Medicina e de Medicina Dentária e os Estudantes 

Conselheiros receberão os mapas de regências aprovados pelo Conselho Científico. -------------

(…)1.3. Como resposta ao ofício enviado pela Direcção, solicitando uma nova funcionalidade 

do sistema Nónio para as unidades integradas realizadas por estudantes incoming:, foi sugerida 

pela Senhora Vice-Reitora a possibilidade de ser criada uma unidade curricular especificamente 

para estes estudantes de mobilidade que vêm fazer uma valência clínica, que funcionaria como 

isolada, ainda que associada ao MIM, apenas disponível para eles. --------------------------------------

O Senhor Presidente reforçou a decisão tomada pelo Órgão de centralizar no Gabinete de 

Relações Internacionais e Interinstitucionais da FMUC a emissão de uma declaração formal, 

selada e assinada pelo Senhor Regente e pelo Senhor Director da FMUC, transversal a todos os 

estudantes incoming que se propuserem a realizar valências de unidades curriculares integradas, 

com as notas obtidas nessas valências, não as submetendo em Nónio.--------------------------------

1.4. Por fim, o Senhor Presidente fez saber que informou o Conselho Científico da deliberação, 

por maioria, do Conselho Pedagógico de separar o procedimento a observar no MIM e no 

MIMD, no que concerne à constituição do júri, no documento denominado “Normas para a 

elaboração do Trabalho Final, com vista à atribuição do grau de Mestre, no âmbito dos Ciclos 

de Estudos Integrados em Medicina e Medicina Dentária”, mantendo-se, nesse ponto, o texto 

inicialmente aprovado pelo Conselho Pedagógico. Deste modo, o documento já poderá ser 

divulgado pela comunidade académica. -----------------------------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

(…) 3. EXPOSIÇÃO DA SENHORA PROFESSORA DOUTORA ANABELA MOTA 

PINTO, REGENTE DA UNIDADE CURRICULAR DE FISIOPATOLOGIA DO MIM 

O Senhor Presidente solicitou uma reflexão conjunta sobre a exposição enviada pela Senhora 

Professora Doutora Anabela Mota Pinto, denunciando uma situação de fraude por usurpação de 

identidade (3 assinaturas falsas relativas a alunos que assumiram não ter estado presentes no 

seminário de Fisiopatologia de dia 21 de Março, sem identificação dos colegas que assinaram por 
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eles), bem como sobre a sugestão da Provedora do Estudante, Professora Doutora Cristina 

Albuquerque. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Os Senhores Membros Conselheiros manifestaram a sua concordância com a proposta 

apresentada pela Senhora Provedora, porquanto, não havendo identificação dos estudantes que 

assinaram pelos colegas, é uma penalização transversal que, não só pune a conduta descrita 

(usurpação de identidade, agravada pela não confissão), como, poderá ter um efeito preventivo, 

salvaguardando a repetição de situações análogas no futuro. -------------------------------------------- 

Foi unânime a opinião dos Senhores Membros Conselheiros de que um processo de inquérito 

seria inconclusivo, e levaria a uma escusada e improfícua exposição da FMUC e destas 

ilegalidades que, infelizmente, persistem. --------------------------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

(…) 5. RESULTADO DA REUNIÃO DO GRUPO DE TRABALHO PARA 

VERIFICAÇÃO DO CUMPRIMENTO NO PREVISTO NAS FICHAS POR EDIÇÃO 

EM NÓNIO --------------------------------------------------------------------------------------------------

5.1. A Senhora Professora Doutora Manuela Grazina apresentou o resultado da reunião do 

grupo de trabalho indigitado pelo Conselho Pedagógico para verificação da conformidade do 

previsto nas Fichas por Edição em Nónio com o efectivamente praticado, no 1º semestre do 

presente ano lectivo, pelos diferentes regentes das unidades curriculares do MIM e do MIMD. 

O Senhor Presidente sugeriu, com a aprovação de todos os presentes, a preparação de um email 

para as situações menos graves, e a marcação de uma reunião presencial com os 

regentes/coordenadores a quem foram apontadas não conformidades mais graves. --------------- 

5.2. A Senhora Professora Doutora Manuela Grazina pôs à consideração dos Senhores 

Membros Conselheiros a possibilidade deste processo de verificação vir a ser gerido 

conjuntamente, no futuro, pelo actual grupo de trabalho e pelos estudantes que integram o 

Gabinete de Apoio ao Sistema de Gestão da Qualidade (GASQ). A proposta foi aprovada por 

unanimidade. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Referiu que que vai enviar para a Direcção, enquanto Directora do GASQ, uma proposta de 

criação de uma comissão de acompanhamento, traduzida numa espécie de provedoria, que tenha 

a responsabilidade de promover processos de penalização, sempre que haja incumprimentos. --

-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

6. PEDIDO DE RECOMENDAÇÃO FEITO PELOS SENHORES ESTUDANTES 

CONSELHEIROS ------------------------------------------------------------------------------------------

O Senhor Presidente solicitou uma pronúncia dos Senhores Membros Conselheiros, 

relativamente ao pedido feito pelos Senhores Estudantes que representam os colegas no 
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Conselho Pedagógico, corroborado pela Senhora Professora Doutora Manuela Grazina, 

Directora do GASQ, de enviar uma recomendação do Órgão, elaborada com a colaboração do 

Gabinete de Educação Médica, a todos os Senhores Regentes do MIM e do MIMD, no sentido 

de uniformizar os critérios de avaliação e os conteúdos programáticos pelos diferentes docentes 

das aulas práticas, como forma de diminuir a heterogeneidade que persiste. O pedido foi 

aprovado por unanimidade. ------------------------------------------------------------------------------------

O Senhor Presidente, não obstante a recomendação solicitada ser feita pela Direcção da FMUC 

no início de cada ano lectivo, incumbiu a Senhora Professora Doutora Manuela Grazina de 

elaborar o ofício em apreço. -----------------------------------------------------------------------------------

-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

7. APRESENTAÇÃO DO SUMÁRIO EXECUTIVO DOS BALANÇOS 

PEDAGÓGICOS E CIENTÍFICOS DO MIM RELATIVOS AO 1º SEMESTRE DO 

ANO LECTIVO 2017/2018 ------------------------------------------------------------------------------

O Senhor Estudante Conselheiro Pedro Pinto, Vice-Presidente Externo do Núcleo de 

Estudantes de Medicina, procedeu à apresentação do Sumário Executivo dos Balanços 

Pedagógicos e Científicos relativos ao 1º Semestre do ano lectivo 2017/2018. ----------------------

O Senhor Presidente sugeriu a apresentação deste sumário executivo ao Senhor Professor 

Doutor Filipe Caseiro Alves, Coordenador do MIM, bem como em reunião de Conselho 

Científico. (…)” 

 


